

inutile et dangereux de tout au détriment de l'essentiel. Il faudrait qu'elles entendent sans cesse estimer la vie simple du foyer, il faudrait qu'autour d'eux toujours elles entendent juger les choses et les hommes au point de vue, non de l'argent, mais de la valeur substantielle.

— Ecoutez, docteur : c'est à vous, c'est à moi, c'est à tous ceux qui ont de l'influence de toujours voir et juger la vie au point de vue qui compte, mais il vaut mieux remettre à plus tard cette question importante, pour la discuter dans le calme. D'ici là, poussez un peu plus loin vos explorations ; pénétrez dans nos bonnes familles bourgeoises et trouvez-vous ce qui se trouve encore, une femme sérieuse, pieuse et sachant fort bien l'essentiel.

— Pour ça, c'est fini, fini !

Je ne me marie pas.

(Bulletin par. de N.-D du Chemin).

S'agit-il d'aller au théâtre ou à une fête mondaine, vos occupations, vos affaires vous laissent toujours le temps et la liberté. S'il est question de venir à l'église, vous n'avez plus ni la liberté ni le temps.

Saint JEAN CHYSOSTOME.

VICTIME DE L'ÉTIQUETTE

Philippe III, roi d'Espagne, était malade et assis dans un fauteuil devant une cheminée où flambait une grande quantité de bois.

La chaleur devenant trop forte, le roi dit à des seigneurs qui étaient présents de retirer quelques bûches de l'âtre. Mais le grand d'Espagne, qui seul avait le droit de toucher au feu royal, n'étant pas là, il fallut aller le chercher.

On aurait pu reculer le fauteuil du roi, mais celui qui seul était investi d'une telle prérogative était absent, ainsi que le grand *boute-feu*...

Enfin, il était alors défendu, sous peine du dernier supplice, de toucher à la personne royale.

C'est pourquoi, de par l'étiquette, et en présence des courtisans, le roi se grilla si bien qu'il en mourut le lendemain.

L'excès en tout est un défaut.

La prière et la mortification sont comme les deux ailes de l'âme ; elles la rapprochent de Dieu en l'arrachant aux choses basses et sensibles.

Père DE CLORIVIÈRE, S.J.



M. ET MME WILLIAM CROTEAU, DE SAINT-PATRICE, ET LEURS DIX-NEUF ENFANTS,
DONT CINQ GROUPES DE JUMEAUX.